
Protokoll 

der Mitgliederversammlung 2017 der Sportgemeinschaft 

Alfred-Delp-Schule Hargesheim 1986 e.V. am 30.03.2017 

Versammlungsort: Gaststätte „Zur Tenne“ Hunsrückstraße, Hargesheim 

Anwesenheit: siehe Unterschriftenliste 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der ordentlichen Einladung 
2. Bericht des Vorsitzenden 
3. Berichte aus den Abteilungen 
4. Kassenbericht 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Entlastung des Vorstandes 
7. Neuwahlen 
8. Wahl der Kassenprüfer 
9. Beratung und Beschlussfassung zum Haushaltsplan 2017 
10. Themen 2017 
11. Verschiedenes 

 

1. Begrüßung und Feststellung der ordentlichen Einladung 

Beginn 20:15 Uhr, Begrüßung der Anwesenden durch den Vorsitzenden 

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung durch Veröffentlichung auf der Homepage 

der SG ADS sowie im Mitteilungsblatt der Verbandsgemeinde in der Ausgabe 12/2017 

Erscheinungsdatum  

Feststellung der Beschlussfähigkeit nach Kap. 9 der Satzung der SG ADS. 

Anträge zur Ergänzung der Tagesordnung liegen nicht vor. 

 

2. Bericht des Vorsitzenden 

Der Vorsitzende Frank Ries berichtet zunächst, dass die Eintragung der bei der 

Mitgliederversammlung 2016 beschlossenen Satzungsänderungen beim zuständigen 

Amtsgericht mittlerweile erledigt ist. Lediglich die durch die Satzungsänderung 

erforderliche Überprüfung der Gemeinnützigkeit durch das Finanzamt muss noch 

abgeschlossen werden. 

Zum zweiten verweist er auf die kürzlich live geschaltete Neufassung der Homepage der 

Sportgemeinschaft, dankt Danny Shave für die professionelle Neugestaltung des 

Internetauftritts und lädt alle Anwesenden ein, sich selbst davon zu überzeugen. 

Als das herausragende Ereignis 2016 reflektiert Frank noch einmal die Feier des 30-

jährigen Vereinsjubiläums im letzten Sommer. Er wertet diese als vollen Erfolg und als ein 



großartiges Fest, bei dem sich alle Aktiven der SG ADS einfach selbst gefeiert haben und 

sich auch haben feiern lassen. Das gesamte Programm, angefangen von den sportlichen 

Präsentationen der einzelnen Abteilungen, über die Verköstigung durch befreundete 

Hargesheimer Ortsvereine bis hin zu den Live-Bands, die bei wunderbarem 

Sommerwetter ausgelassene Partystimmung verbreiteten, und schlussendlich der 

Abschluss des Festtages mit einer einzigartigen Feuershow, hat einfach gepasst! 

3. Berichte aus den Abteilungen 

Miriam Maska, Zumba: stets gut besucht, zwischen 20 und 35 Personen, die 

Teilnehmenden haben große Freude am wöchentlichen Tanz. 

Einige der anwesenden Mitglieder berichten für Nicole Heckmann aus dem Bereich Fit-

Mix: etwas schwächer besucht, ca. 15 – 20 Personen, ganz anderer Stil, viele 

Kraftübungen, Bauch, Beine, Po und vieles mehr. 

Bruno und Horst, Badminton Hobbies: üblicherweise 20 und mehr Trainingsteilnehmer, 

darunter viele ehemalige Mannschaftsspieler, viele Badmintonspieler, die vor Jahren aktiv 

waren und jetzt wieder zum Sport zurückgefunden haben. 

Niklas Fuchs, Kraftraum/ Fitness: konstanter Besuch zu allen angebotenen 

Trainingszeiten. Immer wieder einige Neuanmeldungen. Aushang der Trainingszeiten und 

der zuständigen Betreuer soll aktualisiert werden. 

Thomas Gauza, Hallenfußball: jeden Sonntagnachmittag spielen mindestens 6 gegen 6, 

also über die ganze Halle. Im Vergleich zum Training vor noch 2 Jahren, ist das ein 

großartiger Zuwachs, vor allen dadurch, dass sich jeden Sonntag eine Gruppe von meist 

syrischen Zuwanderern dazugesellt. Nicht immer dieselben Personen, aber letztendlich 

doch immer bekannte Gesichter. Der Jahresabschluss 2016, ein gemeinsamer 

Kegelabend, war ein tolles Erlebnis für alle und soll unbedingt wiederholt werden. 

Unterm Strich ein super Integrationsprojekt. 

Stellvertretend für Teresa Conolly, Abteilung Schwimmen, berichtet Frank Ries, dass alle 

Schwimmlernkurse bereits jetzt bis Ende 2017 ausgebucht sind und sogar für das Frühjahr 

2018 schon Voranmeldungen vorliegen. 

Manuela Schmitt, Shotokan Karate: siehe beiliegender Kurzbericht zu Aktionen in 2016 

und Ausblick 2017. 

Andreas Bach, Stilrichtungsoffenes Karate: beständige Gruppe, Zuwachs zu verzeichnen, 

erfolgreiche Gürtelprüfungen abgelegt. Bericht siehe website. 

Stellvertretend für Andreas Berg, Badminton Jugend, berichtet Bruno Jost, dass 

wöchentlich ca. 15 – 25 junge Badmintonspielerinnen und –spieler trainieren. Seit einigen 

Wochen erfreuen sich die etwas leistungsorientierteren Trainingsteilnehmer der 

Unterstützung von Jean-Pierre. 

  



4. Kassenbericht 

Clotilde Aubert-Graus fasst kurz die Zahlen des beigelegten schriftlichen Kassenberichtes 

zusammen. Der ausführliche Kassenbericht liegt dem Vorsitzenden vor und kann bei 

Bedarf zur Einsicht vorgelegt werden. Fragen dazu gibt es keine aus der Runde der 

Versammelten. 

5. Bericht der Kassenprüfer 

Katharina Brück berichtet von der Kassenprüfung für das Geschäfts- und Kalenderjahr 

2016 am 17.03.2017 durch sie selbst und den zweiten Kassenprüfer Philipp Harmuth.Ein 

entsprechender Kassenprüfungsbericht wurde angefertigt, von beiden Prüfern gezeichnet 

und anlässlich der Mitgliederversammlung dem Vorsitzenden überreicht. Es ergeben sich 

aus der Kassenprüfung 2016 keine Beanstandungen. 

6. Entlastung des Vorstandes 

Katharina Brück beantragt die Entlastung der Kassenführung (Schatzmeisterin) und des 

Vorstands. Die Mitgliederversammlung entlastet einstimmig bei 2 Enthaltungen. 

7. Neuwahlen 

Da in 2016 der komplette Vorstand neu gewählt wurde, und diese Wahl jeweils auf 2 

Jahre ist, sind in 2017 lediglich die beiden Ämter neu zu besetzen, die frei geworden sind 

weil Franziska Ries ihr Amt als Schriftführerin und Felicitas Ries ihr Amt der 

Mitgliederpflege zum Jahreswechsel 2016/17 niedergelegt haben. 

Miriam Maska erklärt sich bereit zur Übernahme der Mitgliederpflege. Weitere 

Vorschläge gibt es keine. Miriam wird von der MV einstimmig bei einer Enthaltung 

gewählt und nimmt die Wahl dankend an. 

Katharina Brück erklärt sich bereit, das Amt der Schriftführerin zu übernehmen, weitere 

Vorschläge gibt es keine. Katharina wird ebenfalls von der MV einstimmig bei einer 

Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 

8. Wahl der Kassenprüfer 

Aus der Runde werden Birgit Jost und Katharina Brück als Kassenprüfer vorgeschlagen. 

Die Wahl ist einstimmig bei 2 Enthaltungen. Beide nehmen die Wahl an. 

9. Beratung und Beschlussfassung zum Haushaltplan 2017 

Im Vorfeld zur Mitgliederversammlung hat der Vorsitzende eine Auflistung gemäß der 

über die Abteilungsleiter erhaltenen Informationen angefertigt. Diese wird während der 

Diskussion des Tagesordnungspunktes ergänzt. Beispielsweise beantragt Thomas Gauza 

mündlich wie in 2016. Manuela überreicht ihre Budgetplanung 2017, ebenfalls in 

Anlehnung an das Vorjahr. 

Die Planzahlen der einzelnen Abteilungen werden vorgestellt und erläutert. 

Aufkommende Fragen werden beantwortet, Kontroversen zu den Positionen gibt es 

keine. Die Budgetplanung wird von der Mitgliederversammlung einstimmig 

angenommen. 



Details siehe Anlage. 

10. Themen 2017 

Keine Wortmeldungen aus dem Kreis der versammelten Mitglieder. 

Franks Vorschlag einer möglichen Vereinsfahrt zu einem Bundesligaspiel von Mainz 05 

wurde bereits unter Punkt 9 besprochen, um die dadurch möglicherweise entstehenden  

Kosten im Haushaltsplan 2017 aufzunehmen. 

11. Verschiedenes 

Günter Graus, Schulleiter der ADS, berichtet von einem unbefugten Zutritt zum 

Gymnastikraum in der Nacht nach der diesjährigen Abiturfeier, die in der Sporthalle der 

ADS stattgefunden hat. Er appelliert an alle Schlüsselverantwortlichen, den 

Vertrauensvorschuss der Schulleitung in die Betreuer und Trainer zu honorieren und zu 

respektieren, und bittet alle Versammelten darum, ein evtl beobachtetes Fehlverhalten 

Einzelner unverzüglich und direkt anzusprechen und Verstöße der Schulleitung zu 

melden. 

Aus dem Kreis der versammelten wird daraufhin das bereits mehrfach festgestellte 

Offenstehen der Ausgangstüren (Fluchttüren) vom Gymnastikraum zum 

Außenbasketballfeld gemeldet. 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 22:30 Uhr. 

 

Frank Ries 

Protokollant 


